



Beschlussvorlage BV 343/2021 (KT)

Haushalt 2022

- Antrag der FDP-Fraktion "Überarbeitung des Landkreis-Logos"

Beratungsfolge	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus
Kreistag – Beschluss –	13.12.2021	öffentlich

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag nimmt zur Kenntnis, dass die Verwaltung das Landkreis-Logo im Rahmen des anstehenden Relaunchs der Homepage überarbeiten wird.

Finanzielle Auswirkungen:

Keine

Ja

Fachamt: Stabsstelle Kommunikation und Kreisentwicklung

I. Worum geht es?

Die FDP-Fraktion hat zum Haushalt 2022 folgenden Antrag gestellt:

»Logo Überarbeitung

Bereits im Jahr 2018 hatte die FDP-Fraktion im Kreistag die Überarbeitung des Logos beantragt. Im Kreistag gab es hierzu erhebliche Bedenken. Es gab auch einige Missverständnisse und auch eine teilweise polemische Auseinandersetzung, so dass der Antrag letztlich keine Mehrheit erhielt. Am Ende sind Logos sicherlich Geschmackssache und für viele auch ein Ausdruck von Kontinuität und Tradition. Andererseits ist es ratsam ein Logo immer wieder nach zu arbeiten bzw. zu optimieren und dem Zeitgeist anzupassen.

Genau dies beantragen wir hiermit. Wir möchten damit auf die Wünsche des Kreistags eingehen, die bei der letzten Abstimmung zur Logo-Überarbeitung deutlich wurden: Das Wappen mit seinem Auerhahn soll bleiben. Und auch der Auerhahn im Logo soll bleiben. Die Überarbeitung darf keine hohen Kosten verursachen.

Deshalb plädieren wir für eine sanfte Überarbeitung, die dann je nach Bedarf in den Briefpapier-nachdruck einfließen kann.

Gerade in dieser schwierigen Zeit mit viel individuellem Frustrpotential ist es wichtig – zumindest symbolisch – für eine positive Aufbruchsstimmung zu sorgen und der Landkreisverwaltung ein „frischeres“ Erscheinungsbild zu ermöglichen. Auch die Bioenergie Freudenstadt GmbH hat dies in diesem Jahr durchgeführt - sicherlich nicht ohne Grund.«

Über diesen Antrag hat der Kreistag zu entscheiden.

II. Sachverhalt

Das Landkreis-Logo wird seit dem Jahr 2002 auf vielfältige Weise verwendet – siehe dazu auch BV 201/2018 (VSA).

III. Begründung des Beschlussvorschlags

Die Kreisverwaltung plant, im Jahr 2022 eine technische und optische Modernisierung der Internetseite durchzuführen. In diesem Zuge wird mit professioneller Unterstützung auch das Logo des Landkreises überarbeitet.

IV. Finanzielle Auswirkungen

Können noch nicht beziffert werden.
